

SÁBADO 27

Blanco Sábado IV de Pascua o santa María Guadalupe García Zavala, virgen MR, p. 373 (374) / Lecc. I, p. 912

Otros santos: Zita de Lucca, virgen. Beato José Outhay Phongphumi, Catequista mártir laico laosiano.

BEATO JOSÉ OUTHAY PHONGPHUMI, del hebreo, «Dios acrecentará» (1933-1961). Catequista mártir laico laosiano. Nació en la población de Nakhon Phanom, Tailandia. Su familia practicaba el catolicismo y su padre era catequista. Muchos de sus veintidós hermanos murieron en la infancia. Al desatarse la persecución religiosa en su país (1940-1945), su aldea quedó sin capellán, por lo que el padre de José tomó el liderazgo de los católicos y ayudó a preservar la fe de Cristo. La actitud paterna fue determinante para prepararse y seguir la actividad de transmitir la Palabra. En 1945 ingresó en el seminario de Bang-Nok-Khuek. Después de estudiar seis años, al morir su madre, José abandonó sus estudios y regresó a su hogar para hacerse cargo de sus cuatro hermanos menores. Continuó su misión como líder de la comunidad católica de su poblado. En 1953 contrajo matrimonio con una joven que murió al dar a luz a una pequeña niña, quien sólo vivió tres meses. A la aldea llegó como misionero el padre Noel Tenaud, miembro de la Sociedad de Misiones Extranjeras de París, quien conoció la labor de José y le invitó a unirse a él en la tarea de evangelizar su región, desempeñó esta tarea de 1955 a 1958. El padre Noel viajó a Francia y José continuó su función como evangelizador. Al regreso del presbítero comunicó que había sido comisionado a Savannakhet, Laos, región donde la constante guerra de guerrillas de los rebeldes comunistas significaba un peligro para la vida de los católicos y sus ministros. José acompañó al padre Tenaud en su misión. El 28 de abril de 1961 al regresar de un trabajo de evangelización él y el padre Tenaud fueron emboscados y asesinados por odio a la fe en Muang Phalane. Fue beatificado por el Papa Francisco el 11 de diciembre de 2016, junto con el presbítero Noel Tenaud. José Outhay es uno de los 17 mártires de Laos inmolados entre 1954 y 1970.